
 

VERBALE DELLA SEDUTA DI CONSIGLIO DEL 27/10/2022 
 

L’anno duemilaventidue, il giorno ventisette del mese di ottobre si è adunato, in 

seduta ordinaria su convocazione del Presidente del 27/09/2022 REGINT/2022/47, 

per trattare e deliberare sul seguente Ordine del Giorno:….omissis il Consiglio della 

V Circoscrizione, presso i locali della V Circoscrizione siti in Largo Pozzillo n. 7 

Palermo. 

 

Presiede l’adunanza il Vice Presidente, Lo Sardo F. Umberto assistito, in qualità di 

Segretario, dal Funzionario Amm.vo, Dr. Francesco Castellana. 

Procedutosi alle ore 09,57 all’appello nominale, risultano presenti i Conss. 

Altadonna Salvatore, D’Agostino Ernesto, Di Prima Concetta, Figuccia Marco, 

Grasso Davide, Lucido Roberto e Stabile Francesco. 

 

Constatata la presenza del numero legale, il Presidente Lo Sardo F. Umberto 

dichiara aperta la seduta. 

 

Il Presidente Lo Sardo dà la parola al Cons. Altadonna il quale rileva che il 

Presidente Aiello è ancora una volta non presente in aula e ciò, da un lato, sta a 

significare che s’impegna sul territorio, ma sarebbe, comunque, auspicabile che possa 

essere in aula ad assolvere al Suo ruolo e rispondere alle richieste formulate dai 

Consiglieri. 

Il Cons. Altadonna, in merito al Centro Anziani, chiede che venga inserito nell’ OdG 

della prossima Conferenza Capigruppo, un punto per discutere della situazione 

attuale. Occorre regolamentare la concessione degli spazi del Centro Anziani e 

valutare le criticità relative alla sicurezza che i locali presentano. Ciò espone chi 

autorizza a rischi enormi e conseguenti assunzioni di responsabilità. 

Evidenzia, in merito allo spettacolo di Gianni Nanfa, che nessun passaggio in 

Consiglio sia stato effettuato, a differenza di quanto accaduto nelle altre 

Circoscrizioni. Annuncia che farà un sopralluogo venerdì al Centro Anziani, per 

verificare se ci sono altre Associazioni autorizzate a stare nei locali. Qualora venisse 

accertato detta circostanza, si aprirebbe una vicenda spiacevole perché allora 

occorrerebbe capire quale criteri siano stati utilizzati per autorizzare questa 

Associazioni piuttosto che altre. 

Il Cons. Altadonna, per quanto concerne l’ascensore dell’Istituto ZS, evidenzia che 

aveva richiesto una deroga al contratto per attivare urgentemente lo stesso, per venire 

incontro all’esigenze dell’alunna disabile che deve essere portata in braccio all’aula 

che si trova al primo piano. 

Rappresenta, altresì, che, nonostante si sia quasi a novembre, non è ancora partito il 

servizio mensa nelle scuole, con gravi disagi per alunni e famiglie. 

Il Presidente Lo Sardo ritiene che sia stata una prosecutio con la precedente 

consiliatura rispetto alle concessioni del Centro Anziani e si meraviglia che prima 

non venissero sollevate obiezioni dal Cons Altadonna. 

Il Cons. Altadonna, a tal proposito, evidenzia che, nella vecchia Consiliatura, il 

Consiglio non esprimeva pareri sui Regolamenti perché non venivano in aula gli 

Uffici ed ora, che è cambiata l’Amministrazione, si esprimono invece solo pareri 



favorevoli. 

Il Presidente Lo Sardo, per la problematica ascensore, comunica che si prodigherà a 

sollecitare l’intervento.  

Evidenzia che, per il problema mensa, lo stesso sussisteva anche con le precedenti 

Amministrazioni e che si avvieranno interlocuzioni con l’Assessorato competente per 

capire i tempi occorrenti. 

Rappresenta, altresì, che si farà portavoce con il Presidente per inserire come punto 

all’ OdG della conferenza dei Capigruppo la modalità di concessione degli spazi al 

Centro Anziani. 

Il Cons. Figuccia evidenzia che sarebbe opportuno capire chi abbia la gestione delle 

autorizzazioni del salone del centro anziani e ciò per evitare possibili danni erariali 

per l’Ente, in considerazione che ci sono dei costi relativi alle utenze che rimangono a 

carico dell’Amministrazione. 

Concorda con il Cons. Altadonna sull’ indire una Conferenza di Capigruppo per 

stabilire le modalità per operare correttamente. 

In merito all’ascensore, si augura che possa essere ottenuta una soluzione 

nell’interesse del minore che vive una situazione mortificante. 

Il Presidente Lo Sardo evidenzia che il Dirigente Scolastico avrebbe potuto trovare, 

nelle more, una soluzione tampone predisponendo un’aula al piano terra, al fine di 

agevolare l’alunno disabile. 

Il Cons. Altadonna ringrazia il Presidente per il suo prodigarsi per il territorio, in 

considerazione che il Presidente rappresenta il Consiglio, a prescindere dal colore 

politico. 

Il Presidente Lo Sardo nomina, con l’assenso del Consiglio, i Conss. Di Prima, 

Lucido e D’Agostino, n.q. di scrutatori. 

Il Presidente Lo Sardo pone in votazione, per voto palese, il prelievo del P2 dell’ 

OdG integrativo, avente per oggetto: “Parere - “Proposta di Deliberazione di 

Consiglio Comunale - PROCON 467/2022 del 30.09.2022 avente ad oggetto: 

Comune di Palermo - Complesso Polifunzionale della Polizia di Stato a Boccadifalco 

- Parere, ai sensi dell'art, 7 della L. R. n. 65/81 e ss. mm. ed ii., per l’autorizzazione, 

in variante allo strumento urbanistico vigente e nell’ambito del Secondo Lotto 

Funzionale, dello Studio di Fattibilità Tecnico - Economica per la realizzazione della 

bretella di collegamento tra Via Pitrè e Via Leonardo da Vinci - Proponente: 

Ministero della Infrastrutture e della Mobilità Sostenibili – Provveditorato 

Interregionale per le 00. PP. Sicilia - Calabria.” 

 

Il Consiglio approva all’unanimità dei presenti. 

 

Il Presidente Lo Sardo apre la discussione generale. 

 

Il Cons. Altadonna, a seguito dell’approfondimento concesso ieri per lo studio delle 

carte, si è maggiormente convinto che questa è un’opera importante per il territorio e 

anticipa il proprio voto favorevole. Si augura che la Commissione Mobilità e Traffico 

possa monitorare i vari step dei lavori. 

Il Presidente Lo Sardo evidenzia che, con l’apertura della bretella, si alleggerirà il 

traffico della zona, essendo molto larga con due corsie, più una d’emergenza. 

Ritiene che essendo un’opera così importante il Consiglio non possa esimersi dal 



votare favorevolmente. 

Il Cons. Lucido chiede se, per la realizzazione di questa opera, verranno espropriate 

delle aree private. 

Il Presidente Lo Sardo ritiene di no, ma essendo già il Progetto esecutivo, se c’è 

stato qualche esproprio, già è stato definito. 

Chiusa la discussione generale. 

Il Presidente Lo Sardo alle ore 10,29, pone in votazione, per appello nominale, il 

P2 dell’OdG integrativo, avente per oggetto: “Parere - “Proposta di 

Deliberazione di Consiglio Comunale - PROCON 467/2022 del 30.09.2022 avente 

ad oggetto: Comune di Palermo - Complesso Polifunzionale della Polizia di Stato 

a Boccadifalco - Parere, ai sensi dell'art, 7 della L. R. n. 65/81 e ss. mm. ed ii., 

per l’autorizzazione, in variante allo strumento urbanistico vigente e nell’ambito 

del Secondo Lotto Funzionale, dello Studio di Fattibilità Tecnico - Economica 

per la realizzazione della bretella di collegamento tra Via Pitrè e Via Leonardo 

da Vinci - Proponente: Ministero della Infrastrutture e della Mobilità Sostenibili 

– Provveditorato Interregionale per le 00. PP. Sicilia - Calabria.”, il cui esito è il 

seguente: 

n. 8 presenti  

n. 2 assenti (Aiello e Di Gesù) 

n. 8 voti favorevoli (Lo Sardo, Altadonna, D’Agostino, Di Prima, Figuccia, 

Grasso, Lucido e Stabile) 

n.0 voti contrari 

n.0 voti contrari 

 

Il Parere è favorevole all’ unanimità dei presenti. 

 

Si dà atto che alle ore 10,31 escono i Conss. Figuccia e Lucido. 

Si dà atto che alle ore 10,32 esce il Cons. Grasso. 

 

Il Presidente alle ore 10,32, chiede la verifica del numero legale. 

 

Procedutosi alle ore 10,33 all’appello nominale, risultano presenti il Presidente 

Lo Sardo e i Conss. Altadonna Salvatore, D’Agostino Ernesto, Di Prima 

Concetta e Stabile Francesco. 

 

Vista la mancanza del numero legale, il Presidente Lo Sardo, rinvia la seduta di 

un’ora. 

Procedutosi alle ore 11,33 all’appello nominale, risultano presenti il Presidente 

Lo Sardo e il Cons. D’Agostino. 

 

Vista la mancanza del numero legale, il Presidente Lo Sardo rinvia la seduta 

all’indomani. 

 

  

            Il Segretario                                                                Il Presidente 

     Funzionario Amm.vo                                                          F. Umberto Lo Sardo  

  Dr. Francesco Castellana 
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